
6日下午，记者在得知铁道部部长盛

光祖将参加安徽代表团的集体会议后，早

早就在门外“迎接”。采访中盛光祖向记者

透露，“十二五”铁道部将全力支持安徽铁

路建设，建议考虑开建15个铁路项目，为

加速安徽崛起提供强有力支撑。

焦点一·高铁票价过高
高铁票价并非铁道部制定

去年12月26日武广高铁正式开通运

营，一等车票价为780元，二等车票价为

490元。车票让不少对关注高铁的游客大

失所望。

对于高铁票价过高的质疑，盛光祖表

示，高铁票价是试行价，由高铁运营企业按

照价格法经测算制定的。

盛光祖介绍，高铁的速度快，与一般

铁路建设成本不同，运营成本也不一样。

目前高铁票价高，主要还是建设成本和运

营成本偏高所致。

高铁票价是否会降？盛光祖称，高铁

票价并非铁道部提出，并再次强调票价是

由高铁运营企业，根据价格法和运营成本

测算的，但高铁票价长远来看优惠会越来

越多。

此外，盛光祖还表示，欢迎民营资本

进入高铁建设领域。

焦点二·负债1.8万亿元

处于可控范围内，群众可以放心

6日，盛光祖接受星报记者采访时介

绍，中国铁路企业目前负债约18000亿元，

总资产约33000亿，负债率约56%。

“这在工业企业当中并不算太高。”盛光

祖表示，“铁道要发展，有一些负债是正常的，

但在安全范围之内，属于可控范围内。”

针对接近债务警戒线的担忧，盛光祖

称，“红线”是一个引起注意的负债比例，1.8

万亿元负债，在国有企业中，仍然是比较低

的。“不仅中国，国际上的大公司负债率超出

56%的多的是。目前负债在安全范围内，群

众可以放心”。盛光祖告诉记者。

焦点三·“十二五”建设
中国铁路网将达12万公里

“未来五年，中国铁路网将达12万公

里，以发展区际干线为主，侧重在人口密集

和经济发达地区适度发展高速铁路。”盛光

祖告诉记者。

近年来，我省综合交通运输体系初步

形成，承东启西、连南接北的区位优势更加

凸显。在6日的采访中，盛光祖向记者透

露，“十二五”铁道部将全力支持安徽铁路

建设，建议考虑开建15个铁路项目，为加

速安徽崛起提供强有力支撑。

2011年3月7日 星期一
编辑 叶孤城 组版 王贤梅 校对仕明重磅

·铁路

专访

05

高铁票价从长远看优惠会越来越多
铁道部部长盛光祖：铁路企业负债1.8万亿，处于可控范围内

王三运省长到底提到了哪些铁路希望

铁道部纳入到“十二五”的规划中？这些铁

路又会影响哪些城市的发展呢？

“十二五”期间，我省将重点建设干线

客运通道和能源运输通道，其中，客运专线

中有：

商丘-合肥-杭州铁路。这是贯穿国家

中、东部和安徽南北的区域干线客运通道，

也是连接我省多个中心城市的经济干线。

合肥-安庆（池州）-九江铁路。合肥-

安庆段是合九铁路的扩能线，安庆（池州）-

九江段是宁安城际铁路的延伸线，两段铁

路北与合蚌客专、京沪高速铁路联通，南与

宁安、昌九、武九城际连接，构成一条纵贯

南北的区域客运通道。

宿州-淮北-徐州铁路。淮北、宿州均

为我省皖北地区的经济重镇，与徐州经贸

联系密切。建设该铁路有利于促进徐州—

淮北—宿州都市圈建设，有利于带动皖北

地区发展。

合肥-南京城际铁路。既有合肥-南京

铁路只运行客车，货运设施不能发挥作

用。按沪宁、宁杭城际技术标准新建合肥

—南京城际铁路，既可建立安徽省与长三

角一体化的快速客运体系，又可以置换出

既有合肥—南京铁路，并与西合、宁启铁路

联通，形成一条贯穿我国东、中、西部的客

货共线大通道。

普通铁路项目：

六安-庐江-铜陵铁路。与在建的阜

阳-六安铁路联通，贯穿“两淮”亿吨煤炭生

产基地，霍邱、庐南两大铁矿开发区和皖江

城市带承接产业转移示范区，是一条能源、

矿产资源和建材的运输通道。

六安-安庆-景德镇铁路。是国家中长

期铁路网规划中阜阳—景德镇铁路的重要

组成部分，是一条重要的煤炭运输通道。

此外，还有一批可以完善区域铁路网

布局的铁路，六安-合肥-巢湖-芜湖城际铁

路，亳州-宿州铁路，铜陵-宣城铁路，池州-

九华山-黄山-衢州（金华）城际铁路，南京

浦口-江北集中区-安庆铁路等。

“十二五”我省铁路建设计划多

安徽具有独特的区位优势，也是经济发展较快的省份，更是铁路运输的重点地区，在全国发展格

局中占有重要地位，铁道部今后将一如既往地支持安徽铁路建设的发展，为安徽加速崛起提供强有

力支撑，让安徽早日实现预期宏伟蓝图。这是日前安徽省省委书记张宝顺带队前往铁道部会谈时，

铁道部部长盛光祖的表态。 记者 王玉

刚刚过去的“十一五”，安徽的经济

实现了一个又一个重大跨越。“十二五”

是安徽又一个大有可为的重要战略机遇

期和黄金发展期。省委省政府提出，力

争到 2015 年实现生产总值、财政收入、

城镇居民人均可支配收入、农民人均纯

收入、战略性新兴产业增加值、服务业增

加值比 2010 年翻一番，努力走在中部崛

起前列的目标。

实现这个奋斗目标有赖于铁路事业

的快速发展，省委省政府决定，加快新一轮

铁路建设发展。3月4日下午，省委书记张

宝顺带队，省委、省人大、省政府领导一同

前往铁道部，与铁道部部长盛光祖进行了

会谈，本报记者也受邀一同前往。在1个

小时的会谈中，我省向铁道部提出的“十二

五”铁路项目建议，省部双方达成了广泛共

识，确定了新的目标和任务。

为了让刚刚上任不久的盛光祖部长

在短时间内了解安徽的铁路情况，王三运

省长亲自将每一条铁路线的设计、规划、目

标进行一一阐述，并分析其深远意义。

盛部长听完王三运省长的精彩汇报

后表示，安徽是全国铁路建设重点地区，

铁道部将一如既往地继续支持安徽的铁

路建设。盛部长还给了省委书记张宝顺

和省长王三运一颗“定心丸”：以往省部

协议中的项目，铁道部都会认真办，而且

争取都办好；已经纳入规划的和皖江长

三角规划里的线路，铁道部还会抓紧办

理。

在今后几年的铁路发展中，我省将建

设多种交通方式一体化的综合交通客运和

货运枢纽，同时依托快速铁路客运枢纽，加

强周边城市基础设施和商业设施的规划建

设，加速形成高铁商业圈。

省委书记带队，省长亲自解读

铁道部部长盛光祖：
力挺安徽铁路建设

“十二五”期间，我省将加速形成高铁商业圈
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